

Ma Thèse en 180 secondes

Veronica Hagi - meilleure performeuse scientifique francophone de l'année 2018 en Roumanie

La compétition fut dure. **Pour la restitution de son sujet de recherche doctorale, « La Biographie langagière, un outil didactique plurivalent », Veronica Hagi a été sacrée meilleure performeuse scientifique francophone de l'année, lors de la Finale roumaine du concours « Ma Thèse en 180 secondes », organisée par l'Agence universitaire de la Francophonie en Europe centrale et orientale (AUF-ECO) et l'Institut français de Roumanie (IFR), et accueillie le jeudi 22 mars 2018 par l'École Centrale de Bucarest.**

Veronica Hagi est doctorante à l'École doctorale de l'Université Ovidius de Constanța et étudie le plurilinguisme et les rapports individuels aux idiomes parlés, d'un point de vue pédagogique, psychologique et anthropologique. « *Le jury a apprécié la force de l'argumentation de Veronica Hagi, la maîtrise des techniques de vulgarisation, les connexions qu'elle établit avec le public, son approche chaleureuse et détendue* », a expliqué le président du jury, Monsieur Mohamed Ketata, directeur régional de l'AUF-ECO. **Veronica Hagi va représenter la Roumanie à la finale internationale de « Ma Thèse en 180 secondes », qui se tiendra le 27 septembre 2018, à Lausanne, en Suisse.**

Le jury de cette finale nationale a été composé de spécialistes reconnus de différents domaines d'activité : Madame Iulia Jianu, professeur et vice-doyenne de la Business School de l'Académie de Sciences économiques de Bucarest, Madame Adriana Record, directrice exécutive de la Chambre de commerce et d'industrie française en Roumanie, Madame Mihaela Dedeoglu, journaliste RFI Roumanie, Madame Virginia Vasile, doctorante à l'École Polytechnique de Bucarest, gagnante du concours roumain MT180 2017, Monsieur Thierry Landry, directeur Akka Technologies Roumanie.

Par ailleurs, **le 2^e prix de la soirée a été attribué à Gabriela Moroșanu de la Faculté de Géographie de l'Université de Bucarest** pour la restitution de son sujet « Dynamique hydro-sédimentaire du bassin versant de la rivière Jiu. Approche systémique et multi échelle » ; **le 3^e prix est allé à Oana Ichim de l'École doctorale d'études philologiques de l'Université "Alexandru Ioan Cuza" de Iași.** Le public qui a rempli l'amphithéâtre de l'École Centrale a joué un rôle actif durant ce gala – il a voté pour son candidat préféré, lui attribuant un prix spécial qui concorde, cette année, avec le choix du jury, à savoir Veronica Hagi.

Veronica Hagi est arrivée première face à onze candidats, venus de Bucarest, Cluj-Napoca, Constanța, Iași, Timișoara et Suceava, sélectionnés parmi une trentaine d'autres, lors de

trois finales régionales, déroulées à București (le 26 février), Iași (le 28 février) et Cluj-Napoca (le 2 mars). « *Ce que vous faites réaffirme la force et la créativité de la recherche en français, renforce la place de la francophonie dans le système d'enseignement et scientifique roumain* », a précisé Monsieur Christophe Gigaudaut, conseiller pour la coopération et l'action culturelle à l'Ambassade de France en Roumanie et directeur de l'Institut français de Roumanie.

Inspiré du concours australien « Three minutes thesis », la compétition « Ma thèse en 180 secondes » a été initiée au Québec en 2012 par l'Association francophone pour le savoir (ACFAS). Ce concours lance aux doctorants francophones le défi de présenter l'objet de leurs années de recherches en trois minutes.

Depuis 4 ans, l'AUF est partenaire de ce grand concours international francophone. Pour cette édition 2018, l'AUF a organisé le concours dans 14 pays : Bénin, Bulgarie, Burkina Faso, Cameroun, Côte d'Ivoire, Egypte, Gabon, Liban, Madagascar, République démocratique du Congo, Roumanie, Sénégal, Tunisie et Turquie,.

Le concours « Ma Thèse en 180 secondes » est organisé pour la deuxième année en Roumanie. Il permet à des doctorants et à de jeunes docteurs, de présenter leur sujet de recherche en termes simples et à un auditoire profane et diversifié, le tout en seulement 3 minutes et en français. Ce concours est donc un merveilleux exercice de vulgarisation et un moyen de rendre accessible au grand public le monde de la recherche. C'est aussi un excellent exercice de communication pour les doctorants.

Pour des contacts presse, programmation d'interviews et de reportages, veuillez contacter Lucia Mira, chargée de communication de l'Agence universitaire de la Francophonie en Europe centrale et orientale : lucia.mira@auf.org ; +40 741 130 711.

À propos de l'AUF

L'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) est une association internationale créée il y a plus de 50 ans.

Elle regroupe 845 établissements d'enseignement supérieur et de recherche sur les cinq continents dans 111 pays. Elle est également l'opérateur pour l'enseignement supérieur et la recherche du Sommet de la Francophonie.

Elle a pour mission de promouvoir une francophonie universitaire solidaire engagée dans le développement économique, social et culturel des sociétés.

Elle favorise la solidarité active entre ses établissements membres et les accompagne à relever les défis auxquels ils sont confrontés : qualité de la formation, de la recherche et de la gouvernance universitaire ; insertion professionnelle et employabilité des diplômés ; implication dans le développement des sociétés. Elle intervient dans 10 régions du monde dont l'Europe centrale et orientale.

Pour plus d'informations : www.auf.org